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Уважаемые работники и ветераны
 потребительской кооперации!

Поздравляю вас с Международным днём 
кооперативов!

Сегодня потребительская кооперация яв-
ляется важнейшей социальной структурой, 
обеспечивающей население товарами, раз-
вивающая производство, переработку.

Кооперативы вносят значительный вклад 
в развитие потребительского рынка, расши-
рение сферы торговли и повышение качества 
работы предприятий общественного питания, 
оказания бытовых услуг, производства това-
ров народного потребления.

Желаю вам экономического процветания, 
плодотворной деятельности, уверенности и 
стабильности.

Т.А. БогдАноВА,
глава района

Уважаемые работники кооперации, 
ветераны!

Примите поздравления от депутатов 
Думы Казанского муниципального района с 
профессиональным праздником! Высокий 
профессионализм, компетентность, ответ-
ственность – характерные черты работников 
вашей профессии.

Желаем вам успешной плодотворной ра-
боты, новых трудовых успехов, финансово-
го благополучия, стабильности и процветания 
на благо Казанского района. Крепкого здоро-
вья и счастья вам и вашим близким!

о.А. СоБянинА,
председатель Думы

Уважаемые сотрудники 
государственной инспекции 
по безопасности дорожного 

движения Казанского района, 
ветераны труда!

Поздравляю вас с профессиональным 
праздником! Вы отдаёте много сил нелёгко-
му труду по обеспечению безопасности до-
рожного движения на наших автодорогах и 
выполняете свои обязанности добросовест-
но и профессионально. Желаю всем ветера-
нам и тем, кто сегодня стоит на боевом по-
сту, крепкого здоровья и благополучия, неис-
сякаемой энергии для реализации всего за-
думанного, стойкости и оптимизма, успехов!

Т.А. БогдАноВА,
глава района

Уважаемые сотрудники 
гиБдд, ветераны труда!

Примите поздравления от депутатов 
Думы Казанского муниципального района с 
профессиональным праздником! На ваших 
плечах лежит огромная ответственность за 
безопасность и порядок на дорогах. Искрен-
не желаем, чтобы законность и справедли-
вость всегда были на высоте. Будьте здоро-
вы и счастливы.

о.А. СоБянинА,
председатель Думы

Поздравления

История  казанской потребкооперации (по архивным дан-
ным) берёт своё начало с 1925 года, когда объединились меж-
ду собой сельскохозяйственный и три товарных кооперати-
ва. Магазины потребительского общества были  открыты в 11 
населённых пунктах. В 1931 году был образован  Казанский 
районный союз потребительского общества, в который вош-
ли семь сельских.

С тех пор прошло много лет. После многочисленных реор-
ганизаций и преобразований в 2005 году было образовано по-
требительское общество «Центральное». На сегодняшний день 
оно  состоит из пяти продовольственных магазинов,  универма-
га, столовой и кулинарии.  

До недавнего времени  председателем общества являлась  
Ольга Васильевна Гусельникова. На выборном собрании членов-
пайщиков руководителем  ПО «Центральное» избран Юрий Ва-
сильевич Ярков.

Чтобы выдержать жёсткую конкуренцию среди федеральных 
торговых сетей, было принято решение объединить два магази-
на: № 1 – в центре села и № 4 – в Новоселезнёво,  расширить 
торговые площади обновлённого магазина, увеличить ассорти-
мент товара и перевести его на самообслуживание. 

Доступные цены и приветливость продавцов, расширенный 
ассортимент товаров и привлекательный  внешний вид мага-
зина с  названием «Мини-маркет»  сразу же  заметили и оце-
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В ногу со временем

нили покупатели. 
Коллектив здесь сложился стабильный. Слаженно  работают четы-

ре продавца, старшей из которых по должности и возрасту является Га-
лина Викторовна Мусиенко. Её стаж работы  в торговле  уже 30 лет. У 
остальных чуть меньше – от пяти до десяти. Все продавцы  приветли-
во, с улыбкой  встречают  покупателей, большинство из которых  посто-
янные. Есть и такие, которые приезжают  к полюбившимся  продавцам 
даже из Новоселезнёво.

– С утра покупатели идут за выпечкой, везут её нам из Гагарино, 
Ильинки и Казанского общепита, а после работы – за хлебом, – поясня-
ет мне  Любовь Сафронова.

Оборот средств в этом магазине за год работы увеличился в два 
раза. В кризисное время, несмотря на инфляцию, потребительское 
общество работает с приростом товарооборота в пределах 15 %. В 
этом году были  объединены ещё два магазина – универмаг и хозяй-
ственный. Проводится реконструкция  магазина  № 11 по улице Ком-
сомольской. 

 Случаются здесь  перемещения сотрудников, но  штат  не сокра-
щается.  Последнее сокращение было лет пятнадцать назад. Текучки 
нет, недостач тоже не бывает. Кадры стабильные и  надёжные, боль-
шинство со стажем. Не только магазины преображаются, развивается  
общепит. Меняется  ассортимент, проводится сертификация услуг.  По-
требительское общество шагает в ногу со временем.

Текст и фото Светланы ЗВорыгиной

Коллектив магазина «Мини-маркет»: (слева  направо) н.А. Шевелёва, л.ю. Сафронова, г.В. Мусиенко, С.н. горбунова

летняя 
ярмарка

Традиционная  районная  ярмар-
ка «Лето-2015» состоится в селе Ка-
занском в следующую субботу, 11 
июля, начало в 9 часов. Как обычно, 
в этот день сюда привезут свой вос-
требованный покупателями товар 
сельхозпредприятия, переработчи-
ки, предприниматели района. Пла-
нируется пригласить их коллег из со-
седних районов. Организаторы наде-
ются, что активное участие в ярмар-
ке примут и частники, хозяева лич-
ных подсобных хозяйств. Без сомне-
ния,  будут покупаться ягоды, руч-
ные поделки, хозинвентарь, мясо, 
рыба,  молочные продукты. Надо 
лишь соблюсти требования безопас-
ности таких товаров. Ветеринарная 
служба напоминает продавцам, что  
необходимо получить ветеринарно-
сопроводительные документы. Спе-
циалисты ветстанции будут накану-
не и с раннего утра в субботу рабо-
тать напряжённо.

о невыплате 
зарплаты

С 1 июля начала работать горя-
чая линия, на которую можно  со-
общить о невыплате зарплаты. По-
лученная информация о недобро-
совестных работодателях будет на-
правлена в Роструд и прокуратуру. Те-
лефон  – 8-800-700-8800. Обществен-
ная палата утверждает, что основ-
ная причина открытия горячей ли-
нии – увеличение случаев невыпла-
ты зарплаты. Отметим, что за невы-
плату заработной платы свыше двух 
месяцев (либо частичную невыпла-
ту в течение трёх месяцев) статьёй 
145.1 Уголовного кодекса РФ преду-
смотрено наказание: руководителю 
организации грозит штраф до 500 
тысяч рублей, принудительные рабо-
ты или лишение свободы на 3 года. 
Правда, начальника накажут лишь в 
том случае, если будет доказано, что 
причина невыплат – корыстная или 
иная личная заинтересованность ру-
ководителя.

Санкции 
ужесточены

Ужесточена  ответственность за 
повторное управление транспорт-
ным средством в состоянии алко-
гольного опьянения или повторный 
отказ от прохождения медицинско-
го освидетельствования. C 1 июля 
вступила  в законную силу новая 
статья Уголовного кодекса  – 264.1, 
на основании которой теперь за 
подобные деяния  водителю бу-
дет грозить уголовная ответствен-
ность. Санкция статьи предусма-
тривает  штраф в размере от двух-
сот до трёхсот тысяч рублей,  либо 
обязательные или принудительные  
работы, либо лишение свободы на 
срок до двух лет. Сейчас за совер-
шение подобных деяний Кодекс 
об административных правонару-
шениях предусматривает ответ-
ственность в виде лишения права 
управления транспортом на 3 года 
и штраф в размере пятидесяти ты-
сяч рублей.

на страже 
леса

По оперативной информации 
РДС (региональных диспетчерских 
служб) субъектов, с начала пожаро-
опасного периода 2015 года на всех 
категориях земель в УрФо возникло 
1186 природных пожаров на общей 
площади 11204 га, из них на землях 
лесного фонда – 1084 возгорания на 
общей площади 9878 га.

В нашем регионе  пожары  ре-
гистрируются в основном  в Ямало-
Ненецком  и Ханты-Мансийском ав-
тономных округах. На юге области 
в большинстве районов обстановка 
спокойная. Чтобы не допустить ЧП, в 
Казанском районе работники лесных 
служб проводят ежедневное патру-
лирование территории, ведут про-
филактические беседы с населени-
ем, строго следят за соблюдением 
правил пожарной безопасностии. По 
словам начальника Казанского лес-
ничества,  выявляются лишь единич-
ные случаи нарушений.

интернет 
востребован

Крупнейший интернет-провай-
дер страны компания «Ростеле-
ком» фиксирует продолжение роста 
потребления трафика интернет-
пользователями Тюменской области. 
Связисты отмечают, что рост продол-
жается высокими темпами, даже не-
смотря на сложную ситуацию в эко-
номике. По итогам второго кварта-
ла 2015 года увеличение потребле-
ния интернет-трафика по сравне-
нию с аналогичным уровнем прошло-
го года в Тюменской области соста-
вило 30%.  Игорь Волков, директор 
филиала в Тюменской и Курганской 
областях ПАО «Ростелеком», назвал 
три основных причины этого: увели-
чение роли интернет-технологий в 
повседневной жизни людей, доступ-
ные цены на интернет-услуги, разви-
тие современных оптических техно-
логий интернет-доступа.

информации подготовила 
нина роСТоВщиКоВА

В неСКольКо СТроК оБо ВСёМ
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Особенностью нашего мен-
талитета является неохот-

ное, даже стойкое неприятие про-
грессивных технологий в произ-
водстве, особенно в сельскохозяй-
ственном. Примеров можно приво-
дить много. В кормопроизводстве 
до сих пор лишь отдельные хозяй-
ства заготавливают сенаж из сея-
ных трав и кукурузы, а в животно-
водческой отрасли приплод  порой 
получают от быков с сомнительным 
здоровьем и наследственностью. В 
ряде случаев искусственное осеме-
нение коров внедряется исключи-
тельно по причине вспышки зараз-
ных и неизлечимых болезней – та-
ких, как лейкоз.

Неприятие прогресса  существу-
ет  и на уровне личных подсобных 
хозяйств. Уж тут-то бы, казалось, за-
интересованность в выгоде и при-
были прямая. Своя коровка ближе 
и роднее «колхозной». Но и здесь 
пренебрегают наукой успешного ве-
дения хозяйства. Больные худосоч-
ные быки покрывают коров в стаде. 
А рассказы ветеринарных  врачей о 
здоровых перспективах искусствен-
ного осеменения коров  и их при-
зывы к использованию этого мето-
да продолжают  оставаться гласом 
вопиющего в пустыне.  

Число участников 36 районного 
конкурса технологов по воспроиз-
водству сельскохозяйственных жи-
вотных характеризовало отношение 
и уровень работы хозяйств района 
в этом направлении.

Конкурс проходил на базе СХПК  
«Колхоз им. Кирова».  В нём приня-
ли участие Татьяна Валерьевна Не-
живых, Анфиса Викуловна Тонкова 
из ЗАО «Агрокомплекс «Маяк», Ири-
на Николаевна Денисова из ООО 
«Агрофирма «Новоселезнёво», На-
дежда Григорьевна Марчук (Копо-
тиловское отделение агрофирмы 
«Афонькино»), Марина Фёдоров-
на Аубакирова (колхоз им. Кирова), 

делА  КреСТьянСКие 

инженеры воспроизводства

Наталья Петровна Данилова (СХПК 
им. Чапаева), Светлана Ережепов-
на Архипова  (ЛПХ Челюскинского 
поселения).

Четыре комиссии оценивали ра-
боту осеменаторов. В их составе – 
специалисты высочайшего класса,  
руководители областных ведомств. 
Одну из судейских комиссий, к при-

меру, возглавлял  заместитель гене-
рального директора ОАО «Тюмень-
госплем» Иван Викторович Баянов. 

Технологи, проработавшие в  
животноводческой отрасли   пять, 
десять и даже двадцать лет, как, к 
примеру,  Анфиса Викуловна Тон-
кова, поначалу волновались от-
чаянно. Но по мере исчерпываю-

щих ответов на вопросы  волне-
ние это угасло. Более того, некото-
рые участницы конкурса вступали 
в спор с членами судейский комис-
сий, доказывая правоту своих вы-
водов и оценок. 

Так,  Ирина Николаевна Дени-
сова из агрофирмы «Новоселезнё-
во»  не согласилась с  категоричным 

утверждением заместителя генди-
ректора ОАО «Тюменьгосплем» И.В. 
Баянова по поводу отдельных поло-
жений инструктивных документов. 
Стали  разбираться, что называет-
ся, по пунктам, пролистали бумаги.  

Иван Викторович подивился 
профессиональным познаниям кон-
курсантки и признал свою ошибку. 
На  поверку вышло разночтение в  
многочисленных руководствах. 

Задолго до конкурса  участни-
кам раздали тесты с ответами на 
вопросы. Марина Фёдоровна Ау-
бакирова  возможности такой была 
лишена. Но отвечала она на вопро-
сы так, словно читала с листа. Год 
от года растёт профессиональный 
уровень технологов по воспроиз-
водству сельскохозяйственных жи-
вотных.  Для них создаются усло-
вия, повышается престиж профес-
сии. Руководители животноводче-
ской отрасли ценят труд  осемена-
торов. По этой причине,  наверное, 
нет текучки кадров среди техноло-
гов по воспроизводству.

В агрокомплексе «Маяк» искус-
ственное осеменение коров произ-
водится по самой современной мето-
дике. Предприятие закупает  и при-
меняет семя,  способное воспроиз-
водить  телят выборочно, по полу. 
Технолог заведомо знает, бычок ли 
народится на свет или тёлочка. 

Наверное, не случаен тот факт, 
что первое место в конкурсе техно-
логов по воспроизводству сельхоз-
животных заняла  представительни-
ца ЗАО «Агрокомплекс «Маяк» Та-
тьяна Валерьевна Неживых.

На вторую ступень  пьедестала 
почёта поднялась Ирина Николаев-
на Денисова из агрофирмы «Ново-
селезёво».

Третье место заняла осемена-
тор из ООО «Агрофирма «Афонь-
кино» Надежда Георгиевна Марчук. 

олег дреБеЗгоВ
Фото Василия ляпинА

(Слева направо) надежда григорьевна Марчук, бронзовый призёр соревнований, Татьяна Вале-
рьевна неживых, победитель районного конкурса осеменаторов, ирина николаевна денисова, заняв-
шая второе место в конкурсе

– Уровень муниципалитетов – это  ведь 
уровень исполнения законодательных ак-
тов и решений,  принятых вышестоящими 
органами государственной власти?

– Вы правы. В данном случае мы привели 
размер взимаемой платы за оказание данных 
услуг в соответствие с российским законода-
тельством. Поэтому все возникающие вопро-
сы нужно задавать разработчикам законов.

– но есть вопросы, решение которых 
находится в компетенции муниципальных 
органов. В последнее время в районном 
центре стали расти кучи бытовых отходов 
вокруг мест установки контейнеров, пред-
назначенных для их сбора. А посколь-
ку большинство этих контейнеров было 
установлено на обозримых с проезжей ча-
сти улиц точках, это стало предметом не-
гативных суждений и разговоров. Сейчас 
положение частично выправилось. Кон-
тейнеры установлены  во дворах много-
квартирных домов, подальше, как гово-
рится, от посторонних глаз. ими стали 
пользоваться в основном жители много-
квартирных домов. но ведь ими пользо-
вались не только они. Вот и я, например, 
раз в неделю ходил с ведёрком к ближай-
шему контейнеру и был уверен, что ниче-
го противоправного не совершаю. Ведь в 
квитанции на оплату коммунальных услуг 
у меня была прописана графа: «Утилиза-
ция ТБо». оказалось, что утилизация – это 
не вывоз, а нечто другое. и пользовался 
я контейнером незаконно.

– Вы затронули серьёзную тему во взаи-

КАК  нАС  оБСлУжиВАюТ

Выбор – за вами
наступил июль – время очередного ежегодного повышения тарифов на 

коммунальные услуги и электроэнергию. Это стало для нас обычным и при-
вычным. Здесь большинство пользователей интересует вопрос: «на сколь-
ко повысятся тарифы?» однако нынешний год  наряду с плановым повыше-
нием тарифов на 10,4 % (это касается Казанского района) принёс  значитель-
ные изменения и в формирование тарифной политики. Так, например, с мар-
та  жители многоквартирных домов начали производить оплату таких услуг, 
как   вывоз твёрдых бытовых отходов и вывоз жидких бытовых отходов из 
расчёта с одного квадратного метра общей площади квартиры. Чем вызва-
ны такие изменения? журналист леонид Андреев попытался выяснить это 
в беседе с заместителем главы администрации Казанского муниципального 
района Алексеем дмитриевичем ФАльКоВыМ.

моотношениях МУПЖКХ и населения. Кон-
тейнеры для сбора ТБО изначально и пред-
назначались для многоквартирных жилых 
домов. Но постепенно, вольно или неволь-
но, ими стали пользоваться и другие люди.

– да, я сам был очевидцем того, как 
из багажников легковых машин их вла-
дельцы выбрасывали пакеты с мусо-
ром. и что?

– Количество таких пользователей увели-
чилось настолько, что не стало хватать кон-
тейнеров. Поэтому появились и завалы во-
круг них. Причём пользуются  контейнерами, 
выражаясь модным нынче словом, на халяву.

– Бесконтрольные бытовые отходы – 
это как вода на асфальте. Сметёшь с одно-
го места – она появится в другом. Что де-
лать мне, другим жителям райцентра? 
извините, но ходить с ведёрком на поли-
гон – глупо и далеко. и потом, проблема 
одного человека, как правило, перераста-
ет в проблемы общества, что подтвержда-
ют несанкционированные свалки вокруг 
наших сёл и деревень.

– Во-первых,  в беседе с Вами мне  хо-
телось бы призвать к порядочности, патри-
отизму в конце концов жителей нашего рай-
центра. Но  прислушаются ли люди к этим 
моим словам? Надо чётко понять, что вре-
мя халявщиков безвозвратно проходит. Мы, 
я имею в виду муниципальную власть, най-
дём формы и методы борьбы с теми, кто на-
рушает закон. Что касается законопослуш-
ных граждан, то МУПЖКХ предложил свой 
вариант предоставления услуги по вывоз-

ке ТБО. Нужно  при-
йти  в офис предпри-
ятия, заключить дого-
вор, обговорить усло-
вия  – и всё. ТБО мож-
но упаковать в полиэ-
тиленовый пакет, ко-
торый к определён-
ному времени нужно 
поставить на обочину 
проезжей части ули-
цы. Можно нескольки-
ми семьями скоопери-
роваться и установить 
собственный контей-
нер. Вариантов много. 
К этому хочу добавить 
то, что вывоз твёрдых 
бытовых отходов для 
МУПЖКХ не входит в 
перечень обязатель-
ных услуг, предостав-
ляемых населению.

Теперь – о  вывозе  
жидких бытовых отходов. Да, стоимость услу-
ги значительно возросла для отдельных кате-
горий жильцов. Но почему надо пользовать-
ся услугами только МУПЖКХ?  В  районной 
газете есть объявления других лиц о предо-
ставлении подобной услуги. Соберите общее 
собрание жильцов, обсудите ситуацию, при-
мите решение. Всё в ваших силах.

– Вы считаете, что такое возможно?
– Почему считаю?  Жители одного из мно-

гоквартирных домов по улице  Октябрьской 
на общем собрании отказались от подобной  
услуги  МУПЖКХ.  При этом не надо забы-
вать, что, помимо выгребной ямы и автомо-
биля, существуют ещё и подводящие сети. И 
они, к сожалению, не вечны. И их кто-то дол-
жен обслуживать.

– любые нововведения предусматри-
вают определённую цель. понимаю, что в 
первую очередь решаются определённые 
экономические задачи. А что ещё?

– Нам надо выстраивать цивилизованные 
рыночные отношения между производителем 
и потребителем услуг в сфере ЖКХ. Это дей-
ствительно первостепенная экономическая 
задача. Но мы должны одновременно приу-
чить потребителя к рациональному и береж-
ливому отношению к предоставляемым услу-
гам. Ведь ни для кого не секрет, что часть за-

трат на их производство, а также на содержа-
ние инфраструктуры отрасли до сих пор ло-
жится на плечи государства.

– Серьёзным вопросом для жителей 
опять-таки многоквартирных домов стало 
их вступление в региональную программу 
капитального ремонта общего имущества 
в многоквартирных домах. на мой взгляд, 
это одна из самых крупномасштабных, 
значимых и долгосрочных акций. Созда-
ние фонда и его функционирование  как 
системы снимет большинство накопив-
шихся проблем во взаимоотношениях про-
изводителей и потребителей услуг. но, как 
всегда, у непосредственных участников 
этой программы возникает множество во-
просов: « А не улетят ли наши денежки не-
известно куда? А если я не доживу до ва-
шего ремонта? А если я намерен продать 
свою квартиру?» и так далее.

– Вопросов, действительно, много. Что-
бы ответить на них,  придётся, наверное, 
не  раз  выступать на страницах газеты, по 
телевидению, радио. Сейчас могу сказать 
только одно: решить задачи, заложенные в 
программе, возможно только совместными 
усилиями государства и граждан, участву-
ющей в ней.

Фото л. ноВиКоВой

Свалка мусора у контейнера
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ВСлед  ЗА  СоБыТиеМ

для тех, кто молод

Не только почётно быть казаком, но и 
весело. Сколько друзей – смелых, му-

жественных, инициативных – можно обрести, 
пополнив ряды казачьего движения, которое 
в нашей стране всё возрождается и ширится 
день ото дня! А сколько нужных для общества 
и малой родины дел совершить! Обо всём 
этом в районной газете уже упоминалось не-
однократно. Ведь наше, казанское, казаче-
ство, хоть и совсем юное возрастом, многи-
ми добрыми делами славится, поэтому так 
часто на страницах местной прессы во гла-
ве с атаманом Сергеем Сазоновым и упо-
минается. Неплохой это и остальным при-
мер для подражания, так что, как говорит-
ся, равнение на казаков!

Вот, кстати, и ещё один информационный 
повод про казаков речь повести. В июне в ста-
нице Вешенской Ростовской области, на ро-
дине писателя Шолохова, создателя литера-
турного памятника казачеству всех времён и 
народов под названием «Тихий Дон», состо-
ялось широкое, истинно казацкое по разма-
ху празднество – Всероссийский слёт каза-
чьей молодёжи, на котором побывали и ка-
занские казаки. Всего же в слёте приняло 
участие более 200 представителей совре-
менного казачества из Волжского, Всевели-
кого войска Донского, Енисейского, Забай-
кальского, Иркутского, Кубанского, Терско-
го, Оренбургского, Сибирского, Централь-
ного и Уссурийского реестровых войсковых 
казачьих обществ.    

Этот слёт проводится второй раз в исто-
рии современного казачества. Мало кто зна-
ет, что первый прошёл у нас в Тюменской 
области, в Вагайском районе, в честь памя-
ти первопроходца Сибири – атамана Ерма-
ка Тимофеевича. В этом же году, как мож-
но догадаться, красной нитью на празднич-
ных мероприятиях проходило творчество 
Шолохова.   

Молодые казаки посетили Государствен-
ный музей-заповедник Михаила Шолохова, 
побывали на месте захоронения великого 
писателя. От экскурсоводов  представители 

ВоСпиТАние  пАТриоТоВ

Казаки ХХI века

казачьих войск узнали о корнях семьи Ми-
хаила Шолохова, детстве, юности, творче-
ском пути писателя, истории донского каза-
чества –  главного героя шолоховских про-
изведений.

Для участников слёта на реке Дон было 
проведено водное мероприятие «Здрав-
ствуй, батюшка  тихий Дон». В санато-
рии «Шолоховский» команды 11 реестро-
вых казачьих обществ РФ представля-

ли свою визитную карточку. Презента-
ции казачьих войск были сделаны в фор-
ме художественно-музыкального рассказа.  
Участники слёта ознакомились с выставкой 
экспонатов  поисковых организаций Дона, 
посетили военно-историческую реконструк-
цию «Еланский плацдарм – забытый подвиг 
незабытых солдат». Действие происходи-
ло  на месте съёмок фильма «Тихий Дон», 
где до сих пор сохранились все  декорации. 

Здесь же состоялась церемония награжде-
ния участников конного перехода казаков 
юга России, посвящённого 70-летию Вели-
кой Победы. В рамках слёта была проведе-
на научно-практическая конференция «Ак-
туальные проблемы молодёжного движения 
в казачестве», на которой был дан анализ 
системы непрерывного казачьего образова-
ния в России. Сегодня в стране, оказывает-
ся, функционирует полноценная  вертикаль 
казачьего образования: казачий детский сад, 
казачьи кадетские классы, казачий кадетский 
корпус, профессиональные училища. А год 
назад был создан первый казачий универси-
тет – Московский государственный универси-
тет технологий и управления имени К.Г. Раз-
умовского (к слову, сейчас там ведётся при-
ёмная кампания на 2015/16 учебный год).

А почему казачий?  Как говорится на офи-
циальном сайте университета, «это первый 
в России вуз, который венчает многоуровне-
вую систему образования казачества нали-
чием в своих учебных программах казачье-
го этнокультурного компонента. Он опреде-
лён в качестве головного учебного заведе-
ния, реализующего элементы, связанные с 
историко-культурными традициями казаче-
ства. От имени Совета по делам казачества 
при Президенте РФ всем войскам казачьего 
сообщества рекомендовано обращаться в 
филиалы МГУТУ для обучения своих пред-
ставителей». При этом в учебном заведении 
готовят специалистов перерабатывающей от-
расли и экономического блока, востребован-
ных в сельском хозяйстве, – традиционном 
занятии казаков.  

Так что сегодня в России «на казаков» 
учат с детства. Недаром, высказывая главное 
впечатление от слёта, атаман Сергей Сазо-
нов многозначительно намекнул: «Работать 
нам надо больше с нашей молодёжью! Бу-
дем работать». 

екатерина ТерлееВА
Фото из личного архива 

С. САЗоноВА

День молодёжи – один из  таких 
праздников, когда вся Россия пре-
вращается в страну молодых людей 
– оптимистичных, активных, иници-
ативных, способных на выдающие-
ся дела и поступки.

Празднование решено было на-
чать ближе к вечеру. С 18-30 часов 
в парке началось оживление. Батут, 
праздничные аттракционы,  аромат-
ные запахи  попкорна, шашлыков  и 
сладкой ваты манили к себе детей 
и взрослых. 

Вечерняя прохлада после зной-
ной дневной жары располагала 
к приятному отдыху. В парке ста-
ло многолюдно. Здесь собрались 
школьники, студенты и рабочая мо-
лодёжь. Молодые мамочки и семей-
ные пары прогуливались  с коля-
сками и держали за руки малышей.

И хотя это праздник молодёжи, 
люди в возрасте  тоже пришли на 
мероприятие. Многие вспоминали 
свою молодость, другие говорили, 
что  не хотят стареть, а потому ста-
раются быть ближе к молодым, кто-
то пришёл  поддержать своих детей. 

С центральной сцены собрав-
шихся  развлекали ведущие из  цен-
тра развития детей. Они придума-
ли занимательные конкурсы, в кото-
рых отважился участвовать далеко 
не каждый. «На молодёжной волне» 
– так была названа развлекательно-
игровая программа. Смельчакам 
предстояло жонглировать варёны-
ми яйцами, «стрелять» из тюбиков 
с зубной пастой, отвечать на хитро-
умные вопросы.

А на центральной площади раз-
вернулись спортивные баталии. В 
весёлых  эстафетах участвовали 
подростковые команды: трудовые 
и волонтёрские отряды в ярких от-
личительных футболках и две ко-
манды,  скомплектованные из же-
лающих. Смех и весёлый гомон не 

умолкали  очень долго. Ещё бы! Ра-
ботники стадиона «Юность» раз-
нообразили состязания, используя 
спортивный инвентарь. Ребята про-
катывали змейкой  громадные мячи 
(чуть не в рост человека),  всей ко-
мандой подпрыгивали на резиновом 
банане, продвигаясь вперёд, состя-
зались в шутливой  борьбе сумо.  В 
общем, скучать не пришлось. 

Александр Петрович Нечаев, 
один из организаторов эстафеты, 
поделился со мной воспоминания-
ми  о том,  как проходил этот празд-
ник в пору его молодости. Начинал-
ся он  с утра. Устраивались состяза-
ния  в конных скачках. Развёртыва-
лась бойкая торговля.  Было очень 
весело. Прямо здесь же, в лесу, шёл  
концерт. Его рассказ продолжал  
Сергей Яковлевич Гусельников: «А 
мы на день молодёжи всегда устра-
ивали футбол.  Как правило, пригла-
шали ишимскую команду». 

В этом году  молодёжь осталась 
довольна  весёлыми  эстафетами. 
Лера Шнайдер, одна из участниц, с  
гордостью сообщила, что их коман-
да заняла второе место, и добави-
ла: «И вообще  сегодня наш празд-
ник, и настроение у всех соответ-
ствующее».

Юность и молодость – это не 
только прекрасные периоды в жизни 
каждого человека. Это время дерза-
ний, поисков, открытий и реализа-
ции самых смелых надежд. 

Организаторы праздника (работ-
ники центра развития детей и рай-
онного дома культуры) старались, 
чтобы гостям не пришлось скучать.  
Желающим были  предложены 
мастер-классы по вышивке и леп-
ке керамических изделий на гончар-
ном круге.  Для самых юных гостей 
праздника работала площадка по 
мини-гольфу. С восторгом воспри-
няли подростки такой вид деятель-

ности, как граффити  – рисование 
на стене. Ребята рисовали баллон-
чиками с цветной краской. После 
пробных версий центральный парк  
украсили две разноцветные надпи-
си, выполненные коллективно. Вме-
сте они составляли фразу: «Здоро-
во жить!»

Море эмоций, улыбок, веселья 
ожидало  каждого, кто пришёл на 
этот праздник. 

Праздничный концерт начался 
с выступления  девушек Виктории 
Полукеевой, известной в районе со-
листки, Нины Первухиной, выпуск-
ницы  Ишимского  пединститута, и 
Елены Ефимовой, гостьи с Севера. 
Вместе они исполнили песню, кото-
рая как нельзя лучше отражала на-
строение всех собравшихся: «Кто, 
если не мы – сила поколения?» 

На торжественном открытии 
лучшие представители рабочей мо-
лодёжи района, проявившие себя 
в разных областях деятельности, 
получили Благодарность от гла-
вы  района – Т.А. Богдановой. Та-
ких оказалось 16 человек. А затем 
прошло награждение участников 
районного проекта «Добрые дела 
–  району». Из рук главы  получили 
памятные дипломы представители  
Смирновской, Пешнёвской, Афонь-
кинской школ и Ишимского политех-
нического техникума (отделение в с. 
Казанском).

Собравшиеся  с большим вос-
торгом приняли гостей праздни-
ка. Из города Ишима была пригла-
шена  вокально-инструментальная 
группа «Робинзон», песни которой 
пользуются спросом у молодёжной 
аудитории. Основной стиль группы 
– рок-музыка. На празднике испол-
нители выступили двумя составами.

Молодёжный  вечер окончился 
дискотекой. Немного жаль, что ны-
нешние выпускники Казанской шко-

лы увидели лишь часть праздни-
ка. День молодёжи совпал с их вы-
пускным  вечером. Красивые и яр-
кие, они, ненадолго озарив улыбка-
ми и зажигательным  танцем гостей,  
стремительно удалились, чтобы за-
вершить свой выпускной вечер.

Кто пришёл, уходить и не думал. 

«Так мало праздников осталось, ко-
торые собирали бы в парке столь-
ко людей,– говорит Наталья Куроп-
тева, пришедшая сюда со  всей се-
мьёй. – Приятно видеть столько мо-
лодёжи». 

Светлана ЗВорыгинА
Фото автора

Сибирская делегация слёта казаков

Благодарные зрители бурными аплодисментами встречали 
группу «робинзон»

перемещаться на банане впятером – задание не из лёгких
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На базе Казанской (коррекци-

онной) школы с 1 по 22 июня рабо-
тал летний оздоровительный лагерь 
«Республика детства». Участника-
ми смены были жители домов «Сол-
нышко» и «Радуга» из города Солн-
ца.  Жили они по законам и прави-
лам города, соблюдая клятву и ко-
декс.  Каждый дом имел свой герб 
и гимн,  а их жители  ежедневно  со-
стязались в ловкости, творчестве и 
артистизме. 

Новый день в жизни лагеря про-
ходил под определённым девизом. 
Например,  в один из дней жители 
города Солнца инсценировали сказ-
ки, рисовали тематические рисун-
ки и выполняли поделки. В течение 
дня они проявляли свои способно-
сти в ходе испытаний и приключе-
ний и зарабатывали от мэра горо-
да веселую «номинашку» – яркую 
картинку с животным.  К окончанию 
смены «номинашки» были подсчи-
таны.   В упорной борьбе победила 
дружба, а это означает, что все жи-
тели города Солнца получили оди-
наковое количество энергии, добро-
ты, творчества, мастерства, друже-
любия и здоровья, что всех очень 
обрадовало. 

В  «республике» была своя улица 
Чудес, где проходили веселые меро-
приятия: День культуры, День мира, 
День улыбок и многие другие. На ули-
це Мастеров можно было увидеть 
работы из пластилина, бросового  и 
природного материала, бумаги. Ло-
зунгом этой улицы были слова: «То, 
что делаем мы сами,  называем чу-
десами!» На улице Спорта проходи-
ли «Весёлые старты», соревнования  
«Самый смелый», «Зарница». В доме 
Сновидений дети до 10 лет отдыха-
ли, а в отрядных комнатах – «Пло-
щадях солнечного света» –  занима-

леТо-2015

необычная жизнь 
в городе Солнца

лись подготовкой к мероприятиям, 
здесь же шли занятия по интересам. 
В кафе «Пятачок» подавали  вкусную 
и питательную пищу.

Но на этом жизнь жителей горо-
да Солнца не заканчивалась, дети 
посещали парк, дом культуры, би-
блиотеку и музей, участвовали в   
конкурсно-развлекательных про-
граммах, где веселились и отдыха-
ли, получая положительные эмоции.

В «Республике детства» рабо-

тал пресс-центр. Юные корреспон-
денты в течение всей смены прово-
дили опросы детей. Таким образом 
выяснилось, что им больше всего 
понравилось. 

Антон: 
– Мне понравилось, когда к нам 

приходил Водяной, и мы все обли-
вались водой.

 Таня: 
– Здорово было прыгать на батуте.
 Саша: 
– Мы так весело соревновались в 

сказочных эстафетах.
 Вика: 
 – Я люблю мероприятия с пе-

реодеваниями, где я выгляжу по-
особенному.

 Маша: 
– Интересно в музее, так всё кра-

сиво и необычно.
 Люба:
 – Мне так понравилось меропри-

ятие про Лукоморье, и я записалась 
в библиотеку.

Каждый день был необыкновен-
ным и проходил в атмосфере весе-
лья. Постарались все работники  ла-

геря,  проявившие своё  профессио-
нальное мастерство, педагогический 
талант, душевную щедрость. Я благо-
дарю всех за активное участие в жиз-
ни лагеря. Наши дети очень талант-
ливые, умные, интересные.

Т.  леВАШоВА, 
начальник лагеря

Фото  автора
прАВоСлАВнАя  жиЗнь

Больший из пророков

Федеральным законом от 31.12.2014 г. № 511-ФЗ в Федеральный за-
кон от 26.12.2008 г. № 294-ФЗ «О защите прав юридических лиц и ин-
дивидуальных предпринимателей при осуществлении государственно-
го контроля (надзора) и муниципального контроля» внесены изменения, 
согласно которым в целях обеспечения учёта проводимых при осущест-
влении государственного контроля (надзора), муниципального контроля 
проверок, а также их результатов на территории Российской Федерации 
создаётся единый реестр проверок. Это  будет  федеральная государ-
ственная информационная  система.

Полномочия оператора единого реестра проверок возложены на Ге-
неральную прокуратуру Российской Федерации, которая  должна будет 
обеспечивать размещение на специализированном сайте в сети Интер-
нет общедоступной информации из единого реестра проверок (учётного 
номера проверки; информации, указываемой в распоряжении или при-
казе руководителя, заместителя руководителя органа государственного 
контроля (надзора), муниципального контроля; информации, указывае-
мой в акте проверки; результатов проверки; принятых мер реагирования).

Функционировать единый государственный реестр в отношении про-
верок, проводимых федеральными органами государственного контро-
ля (надзора), начнёт с 01.07.2015 г., в отношении проверок, проводимых 
региональными органами контроля, –  с 01.07.2016 г., муниципального 
контроля  –  с 01.01.2017 г.

Создание единого реестра проверок будет способствовать упорядо-
чению контрольно-надзорной деятельности и, как следствие, снижению 
административного давления на субъекты предпринимательской дея-
тельности.

н.  лУщиКоВ,
заместитель прокурора района

ЧелоВеК  и  ЗАКон

о создании единого 
реестра проверок

Во вторник, 7 июля, православная церковь 
празднует рождество славного пророка Пред-

течи и Крестителя Господня Иоанна. Священное Писа-
ние сохранило обстоятельства рождения святого Ио-
анна Предтечи. Родители «большего из пророков» свя-
тые праведные Захария и Елисавета были бездетны и 
всю жизнь молились о даровании чада. И вот однажды 
во время службы в Иерусалимском храме священнику 
Захарии явился в алтаре архангел Гавриил и возвестил 
ему о предстоящем чудесном рождении сына, повелев 
ему наречь ребёнка Иоанном. Но Захария усомнился 
в осуществлении предсказанного, за что был наказан 
немотой. Когда же родилось долгожданное чадо и отца 
спросили, как бы он хотел наречь сына, он на дощеч-
ке написал: «Иоанн – да будет имя ему!» После этого 
язык его вновь обрёл способность говорить (Евангелие 
от Луки, глава 1, стихи 5 – 22, 59 – 65).

После рождества Божественного младенца Иису-
са Христа нечестивый царь Ирод повелел убить всех 
младенцев от рождения до двух лет, то есть и ма-

ленькому Иоанну грозила смерть. Услышав о страшном 
приказе царя, Елисавета убежала с малышом в пусты-
ню и скрывалась в пещере. Отец же его, будучи  свя-
щенником, находился в Иерусалиме и исполнял своё 
служение в храме. Ирод послал к нему воинов, чтобы 
узнать, где скрывается его жена с малолетним сыном. 
Захария не выдал родных, за что был убит прямо в хра-
ме. А праведная Елисавета продолжала вместе с сы-
ном находиться в пустыне до самой своей кончины. По-
сле её смерти отрок Иоанн, охраняемый ангелом, жил 
в пустыне, пока в своё время не вышел на проповедь 
о покаянии, крестя народ в водах иорданских. И вот к 
нему вышел креститься Тот, Кто пришёл в этот мир для 
спасения всех людей, – наш Господь Иисус Христос… 

КреСТиТель или КУпАлА?
Традиция прославлять Иоанна Крестителя в дни его 

рождения и мученической кончины сложилась ещё в 
первых христианских общинах. С III века праздник рож-
дества Иоанна Предтечи уже широко отмечался христи-
анами – его называли «светлым торжеством» и «ден-
ницей Солнца правды». Когда христианство пришло 
на Русь языческую, необходимо было изжить в народе 
древние традиции, связанные с разнузданностью нра-
вов, гаданиями и поклонением стихиям природы. Кон-
центрировались же дохристианские суеверия в конце 
июня, во время летнего солнцестояния, когда солнце 
делает первый поворот на зиму. В это время предки-
язычники праздновали Купалу. Установление праздни-
ка Рождества Иоанна Предтечи в день праздника Ку-
палы позволило оставить добрую поросль, убрав язы-
ческие плевелы. И праздник был принят народом на-
шим, хотя старинные верования отмирали долго, так и 
не вымерли до конца. 

До сих пор многие СМИ, лишь упомянув, что пра-
вославные 7 июля отмечают праздник Иоанна Крести-
теля, далее продолжают рассказывать сплошь о Купа-
ле с разбором гаданий, купальских кострах, технологи-
ях изготовления «оберегов» и текстах заговоров. Беда 
в том, что в разгул современного неоязычества посто-
янно вовлекаются дети, которым за яркими одеждами, 
кострами и играми не видим тот, кто управляет языче-
ским игрищем. Священник Александр Авдюгин называ-
ет такое подавление купальскими обрядами христиан-
ского содержания  прямым оскорблением памяти свя-
того Иоанна Крестителя и пророка Единого Бога – Хри-
ста Спасителя.

В. БУльБА,
прихожанка храма Святителя Николая Чудотворца 

в селе Казанском 
Фото е. ТерлееВой

икона святого иоанна Крестителя находится 
на видном месте в казанском храме

БеЗопАСноСТь

Берегите своих близких
обращение к родителям

Уважаемые граждане Тюменской области! 
Уважаемые родители!

Лето – период отпусков, школьных каникул – замечательное время 
для совместного семейного отдыха. Но это и время, когда возрастают 
риски опасностей, особенно для детей, не охваченных организованны-
ми формами досуга.

Позади первый летний месяц, жаркий по погодным условиям, кото-
рый, к сожалению, принёс немало печальных событий в некоторые се-
мьи граждан Тюменской области, унёс  детские жизни. 

Гибель каждого ребёнка не проходит бесследно, анализ причин слу-
чившегося показывает, что дети находятся без присмотра взрослых. Ро-
дители, проявляя беспечность, позволяют несовершеннолетним идти 
на водоёмы, где купание запрещено, оставляют ребёнка вне зоны свое-
го внимания, катают детей на лодках, не обеспечив меры безопасности, 
не надев на детей спасательные жилеты и так далее.

Не может не беспокоить ситуация по дорожно-транспортным проис-
шествиям с участием детей –  велосипедистов, водителей скутеров и 
мотоциклов. 

Взрослые должны помнить, что механическое транспортное сред-
ство представляет собой особый источник повышенной опасности, тре-
бующий соблюдения установленных правил. Объясните это своему сыну 
или дочери.  Прежде чем купить такое транспортное средство подрост-
ку, подумайте о возможных последствиях, в случае самостоятельной его 
езды без вашего внимания, не имея опыта, знаний, прав. Слишком доро-
гой может быть цена беспечности в этих вопросах.

Будьте личным примером для своих детей. Переходите дорогу в уста-
новленных местах. Если вы передвигаетесь на велосипеде, то при дви-
жении по пешеходному переходу соблюдайте правило: «водитель вело-
сипеда покидает своё транспортное средство и становится пешеходом, 
пересекает перекрёсток в требуемом направлении по пешеходному пе-
реходу». Помните, даже если рядом с вами нет вашего ребёнка, вас ви-
дят другие дети, и невольно вы являетесь для них примером. 

Требования обеспечения охраны жизни и здоровья детей – это не 
только требования законодательства, это и мера ответственности нас, 
взрослых, за детские жизни. 

Летние каникулы продолжаются. Постарайтесь обеспечить своему 
ребёнку организованный отдых в случае, если вы работаете, не находи-
тесь в отпуске. Это могут быть не только загородные лагеря, это – лагеря 
с дневным пребыванием и площадки учреждений системы образования, 
молодёжной политики, культуры, разнообразные формы походов, экскур-
сий, трудовой занятости. Всю информацию можно получить на сайте ва-
шего муниципального района или городского округа.

Искренне хочется надеяться, что мы сможем сохранить детские жиз-
ни, так как всегда помним, что жизнь детей зависит от нашей  бдитель-
ности и ответственности.

галина  КАлюжнАя,
уполномоченный по правам ребёнка в Тюменской области

иЗ  пиСеМ  В  редАКцию

Благодарю за помощь
Мне 81 год,  я давно уже на заслуженном отдыхе.  В силу возраста 

мне всё труднее становится содержать в порядке усадьбу. 
Хорошо, что мир не без добрых людей. В нашей деревне живут отлич-

ные ребята – Саша Латынцев и Никита Макаров. Они откликнулись на 
мою просьбу о помощи. Ребята  выполняют работы по благоустройству  
и делают это очень качественно и быстро. Они сделали всё, как я и про-
сила. Большое им спасибо. Приятно, что подростки  подходят  к  делу от-
ветственно и серьёзно. Значит, молодёжь мы воспитали правильно, раз 
в старости есть на кого  положиться.

Т.г. ШАгАлоВА
д. Чирки

день здоровья прошёл интересно и весело


